
GAZETA DE MADRID

DEL VIÉRNES 19 DE AGOSTO DE 1791.

Constantinopla 7 de Junio.

Sea por vientos contrarios, sea por otras consideraciones, permanece todavía la esquadra grande surta á la entrada del Canal. Tampoco hay noticias de que la del Contra-Almirante Uschakow haya dado la vela para recorrer el mar Negro. La division Otomana destinada á proteger las islas del Archipiélago, zarpó de los Dardanelos el 16 de Mayo compuesta de 2 navios de línea, 3 fragatas y otras 5 embarcaciones.

El Ministro Prusiano Knobelsdorff ha tenido una conferencia de 6 horas con el Reis Effendi, y despues despachó un correo á Szesstowe con pliegos para el Marques de Luchisini, en los quales le informa sin duda de quanto trató con dicho Ministro Otomano.

Esperábase aquí de dia en dia el aviso de haber declarado guerra á la Rusia las 3 Cortes aliadas, para obligarla á desprenderse de todas sus conquistas; pero las últimas noticias recibidas sobre el asunto, son de que el Gabinete Británico ha mudado de parecer en esta parte; lo qual hace muy dudosa en el dia la continuacion de la guerra y el resarcimiento de nuestras pérdidas.

Reyna la mayor tranquilidad en esta Capital por el cuidado del Gran Señor y del Gobierno en mantener abastecido y sujeto al pueblo.

Varsovia 8 de Julio.

En una de sus últimas sesiones trató la Dieta de suprimir en el Reyno las varias Ordenes de Caballeria nacionales; pero esta proposicion, hecha por un Nuncio y sostenida solamente por otros dos ó tres Miembros, se desechó como contraria á los

los intereses de la República, y á los medios de conservar el zelo y actividad en los diversos ramos del servicio público, sobre todo en el militar. Se observó que semejante supresion, sin añadir mejora alguna á las leyes ni al Gobierno, produciria descontento y divisiones en el Estado: que el destruir, sin un motivo poderoso, lo que el tiempo y la experiencia han consagrado como una institucion útil baxo varios aspectos, seria causa de muchos inconvenientes; y que intentar reducirlo todo al nivel de una igualdad absoluta, era querer renovar la imperfeccion del primer estado de la sociedad, y anteponer á las lecciones y enseñanza de la experiencia, unas ideas fútiles y pasajeras, opuestas á los principios del orden y del Gobierno político. Estas y otras muchas razones alegadas contra el proyecto, sostenidas por el Soberano con energía, y aprobadas por los Vocales, desvaneciéron las que presentáron los del dictámen contrario para sostener su opinion.

Viena 15 de Julio.

Ayer noche llegó de Milan aquí Mr. Bischofswerder, y hoy por la tarde volvió tambien á esta Capital el Lord Elgin. El primero de estos sugetos fué presentado hoy al Príncipe de Kaunitz por el Ministro de la Corte de Berlin.

Se asegura que los Plenipotenciarios Imperiales Baron de Herbert y Conde de Esterhazy tienen orden de no alejarse de Bucharest, y de estar prontos á firmar la paz ó á sostener las consabidas proposiciones; pues en caso que el Divan persista en no aceptarlas, proseguirá la guerra.

Tambien se dice que no se suspenden en Belgrado y Orsowa las obras para fortificar una y otra plaza: de lo qual se infiere que no se ha determinado definitivamente restituir las á los Turcos.

El dia 12 por la tarde hubo una tempestad que duró mas de media hora, cayendo tan copiosísima lluvia que corria el agua por las calles á modo de torrentes. Ayer amaneciéron todos los montes de estas inmediaciones cubiertos de granizo; de suerte que por el frio que resulta ha sido forzoso vestirse de paño y abrigarse como en invierno. Esta intemperie ha sido causa de que las personas de la familia Imperial, que aun permanecian en el Sitio de Laxemburgo, se hayan restituido á esta Ciudad.

Hay

Hay noticias de que el 22 de Junio se manifestó en Silistria un voraz incendio, que entre otros edificios consumió un gran almacén de paja y forrage de la Caballería Otomana.

Hamburgo 22 de Julio.

Refiere una carta de Petersburgo del 7 de este mes que el Feld Mariscal Príncipe Potemkin, en calidad de Comandante en Xefe del Ejército Ruso, presentó á la Emperatriz la relacion que el Príncipe Repnin le envió del ataque dado por el Teniente General Koutousow á un cuerpo de 15⁰ combatientes Turcos y Tártaros. Destacado de Ismail con parte de las tropas Rusas, pasó el Danubio el 14 de Junio cerca de Tulschá, y al dia siguiente acometió á los enemigos junto á Babadagh solo con la caballeria, y los dispersó enteramente; los Cosacos embistiéron con singular ímpetu al Kan Bachty-Guerai y á su cuerpo de 8⁰ Tártaros de Nekrasow y Saporog, mandados por 5 Sultanes, y lo persiguieron hasta mucha distancia en su retirada. No se expresan mas circunstancias de esta accion, de la qual han hablado ya los papeles públicos. (*)

El Baron de Armfeldt transitó el 19 por esta Ciudad dirigiéndose á Stockolmo; venia de Aquisgran, en donde quedaba el Rey de Suecia, mas parece que en breve regresará á su Capital, supuesto que las cartas mas recientes de aquel Reyno aseguran que ya se han despachado los yates Reales para la travesía de S. M.

Francfort 20 de Julio.

Contextan los avisos de Bucharest y de Moldavia en que el Gran Visir, despues de haber repartido sus fuerzas segun lo requerian las circunstancias, volvía á juntarlas en varios parages, especialmente las Asiáticas mandadas por el famoso Ezapan-Oglou, quien segun avisos de Constantinopla habia hecho los mayores esfuerzos para formar un Ejército poderoso y conducirlo al Gran Visir. Sin embargo, no se advertian indicios de que pensasen en atacar á los puestos que ocupan los Austriacos en la orilla izquierda del Danubio.

Por el mismo conducto se ha sabido que al Gran Visir Jussuf Baxá le habian dado veneno, y que conociendo con tiempo su peligro tomó muchos antidotos y remedios que le

li-

(*) Véase la Gazeta de Madrid núm. 59, capítulo de Viena.

libraron de la dolorosa muerte que le amenazaba. Ignórase la causa y los autores de este atentado, pero suponen algunos que el excesivo rigor con que trata á la tropa basta á explicar el motivo. Como quiera que sea, si se hubiese conseguido el intento, seria este el tercer Gran Visir que consecutivamente hubiera acabado sus dias de muerte violenta. Mas no por haberse libertado esta vez, dexa de quedar expuesto á la misma fatal suerte. Autor de una guerra la mas desgraciada y costosa de que hacen mencion los anales de Turquía, parece no haber sido elevado segunda vez al primer puesto del Imperio, sino para tener un pretexto de perderle á la primera ocasion.

Lóndres 22 de Julio.

De Portsmouth avisan que sin embargo de haber en las tripulaciones de la esquadra de Spithead un sobrante de mas de 10 personas, no se ha suspendido la leva, añadiendo que desde el dia 15 llegaron á aquel puerto 5 ó 6 barcos cargados de marineros cogidos por fuerza.

El dia 14 se recibieron pliegos de nuestro Ministro en Constantinopla, y se examinaron en un Consejo que duró 4 horas. Parece que de resultas se sostiene la esperanza de un próximo ajuste.

La Universidad de Oxford ha conferido el grado de Doctor en música al célebre compositor Haydn.

Segun noticias de los Estados Unidos Americanos no se ha conocido en la Provincia de Nueva-Yorck un invierno tan riguroso como el pasado; cayó tanta nieve que mucha gente pereció de resultas. = El pueblo de Miami, perteneciente á los Indios, y que fué quemado por el General Hammer, se componia de 400 habitaciones. En ellas se hallaba, hacia 40 años, un Oficial Frances, el qual aseguró al referido General que mientras estuvo detenido entre aquellos bárbaros fué testigo de la muerte de 30 blancos presos por los salvages, y la mayor parte quemados en dicha poblacion; añade que este modo de quitarles la vida era el ménos cruel de que usaban, y refirió otros demasidamente horribles para repetirse.

Haya 25 de Junio.

Con fecha del 14 de este mes han publicado SS. AA. PP. una orden prohibiendo por ahora la introducion de té en las
sie-

siete Provincias Unidas , excepto el que entre y se venda por cuenta de la Compañia Holandesa de la India, so pena de confiscacion y de una multa que será quádrupla del valor del té cogido. Como podria acontecer que en varios puertos extrangeros estuviesen cargadas algunas partidas de dicho género con destino á los de esta República, se ha señalado para su introducion término correspondiente á la distancia, pasado el qual quedará comprehendido en la prohibicion. Tambien se concederá término á los sugetos que prueben competentemente al Magistrado que tienen hechas contratas de antemano en Europa ó en América, y cuyas remesas no puedan llegar á los plazos señalados en dicha órden.

Paris 6 de Agosto.

Se ha publicado en este Reyno para noticia y gobierno de los navegantes el aviso de haberse colocado un nuevo fanal en el puerto del Havre , sobre el dique ó muelle del Noroeste, á unas 14 toesas de su punta occidental. Empezará á encenderse el primer dia del mes próximo; está dispuesto de forma que se puede ver de alta mar desde el Sudeste hasta el Noroeste , pasando por el Oeste , á distancia de 2 ó 3 leguas poco mas ó ménos. Hállase este nuevo faro en el Sudeste quarta Sur , quatro grados al Este del fanal mas meridical de los dos que están en el cabo de la Hevre, y á 2060 toesas de distancia.

Ha causado aquí mucha extrañeza el suceso siguiente acaecido el 6 de Julio. Estando una Señora pasándose en una de las calles de las Tullerías, se vió repentinamente rodeada de llamas y ardiendo toda su ropa: para librarle la vida fué preciso despojarla casi enteramente de todos sus vestidos. Descubrióse luego la causa de este accidente. Un niño se divertia dirigiendo hácia aquella Señora los rayos del sol recogidos en un vidrio ó lente convexâ; y el linon ó gasa de su vestido, por haber sido azufrado despues de lavarlo , se inflamó al instante. Se teme que de resultas quede desfigurada para el resto de sus dias.

Roma 27 de Julio.

Si la invencion de trasladar las pinturas de uno á otro lienzo sin que se altere su colorido ni la exâctitud del dibuxo, mereció justamente los aplausos de los inteligentes y aficion-

nados á las bellas artes , por ser un medio de librar de la injuria de los tiempos las obras de los maestros del arte, de quantos mayores encomios no será acreedor el invento que ha hecho aquí el Boloñes Jacabo Succi? Consiste en un secreto para sacar de las paredes qualesquiera pinturas, y colocarlas en lienzos ; y lo ha executado perfectamente y sin la menor alteracion en los 4 frentes de un gran salon del Palacio que se está derribando por órden del Duque Braschi para fabricar otro nuevo en su lugar. Informado el Santo Padre de la pericia de este profesor, y della utilidad de su invento, se ha dignado destinarle al servicio de los Palacios Apostólicos para el mismo objeto.

Venecia 11 de Julio.

El dia 8 llegó aquí de Padua el Emperador con los Archiduques sus hijos, todos en el mayor incognito; se alojaron en la posada del Leon blanco, y siguieron su viage á Viena por Trieste.

Refiere una carta de Jaffa en Palestina que muchos comerciantes Franceses que se habian acogido á aquella Ciudad, habiéndolos arrojado de Acre y Seida el Baxá Giazar, hiciéron sus representaciones contra aquel Comandante. Han recibido respuesta de Constantinopla, y en ella se les ofrece satisfaccion; mas no se dice en que consista. Una Iglesia que estos comerciantes habian construido á mucha costa en Acre, se derribó por órden del Baxá luego que salieron de aquella Ciudad.

El mismo Giazar se habia apoderado tiempo hace de la Provincia del Monte Líbano, deteniendo preso al Emir Jusuf, Príncipe de aquel pais. Posteriormente aseguró tambien y encadenó al Gandur, que es la segunda persona de la misma Provincia; aprisionó luego á sus hijos, y nombró por Emir al Gobernador Bichire. Es presumible que la Puerta Otomana castigue estos excesos.

Génova 30 de Julio.

Las fragatas Maltesas que anclaron aquí el 12 se hicieron á la vela el 18.

La noche anterior se prendió fuego en una embarcacion Ragusea, nombrada la Mariana, que estaba pronta á salir para Lisboa. A fin de extinguir las llamas se recurrió al medio

dio de anegarla ; y despues se diéron las providencias mas oportunas para ponerla á nado y sacar los géneros de que estaba cargada , lo qual se executó con la mayor actividad, logrando salvar mucha parte de dicho cargamento.

Habiendo concluido hoy su bienio el Serenísimo Alerame Maria Palavicini, Dux de la República, se transfirió desde el Real Palacio á su habitacion, acompañándole el Excmo. Colegio, y gran número de Nobleza y Oficialidad : allí depuso sus vestiduras Ducales, y le cumplimentaron muchas Señoras; por la tarde pasaron á hacerle igual cumplido todos los Senadores.

Guadalaxara 8 de Agosto.

El 3 del corriente por la mañana se vió desde la Villa de Cañizar, de esta Provincia, adelantarse hácia ella una nube de temible aspecto, que amenazaba grandes males. Con efecto á las 12 rompió el nublado arrojando grandísima copia de piedra muy gruesa por espacio de 7 quartos de hora sin intermision. Un sembrado sumamente pingüe y abundante de frutos quedó del todo destruido; casi lo mismo aconteció en las viñas, olivares, mieses y otras semillas menores que habia por segar, y en los granos de las eras así emparvados como limpios, llevándose mucho de estos las avenidas tan furiosas y rápidas, que alcanzaron hasta á los ganados, parte de los quales se ahogó. Era la piedra tan grande, que las mas pesaban media libra. En el pueblo fué general y sumo el desconsuelo, por hallarse á la sazón en el campo muchos de los vecinos, temiéndose pudiesen en la inundacion, á que tambien estuvo expuesta la Villa. Las fuentes se encenagaron y dexaron de correr: de suerte que por todos lados quedó el vecindario sin arbitrio para subsistir por faltarle los recursos que proporcionan los ramos de industria y comercio. Los daños causados en los edificios fueron tambien de mucha consideracion; y aunque hasta ahora no se puede formar razon puntual del valor de la pérdida total en casas, ganados y frutos, se regula prudencialmente en 5000 rs.

Los subscriptores á la nueva impresion de la Librería de Jueces, que se publicó en la Gazeta número 31 del 19 de Abril de este año, acudirán á la Librería de Llera, plazuela del Angel, á recoger los tomos 3.^o y 4.^o, y entregar el importe de los dos siguientes, que se da-

darán á principios de Octubre próximo. A fin de este mes queda cerrada la subscripcion.

Catechismi Romani expositio variis praelectionibus secundum novam methodum tam in Dioecesi Toletana, quam in aliis Hispaniarum et Indiarum praescriptam, ad usum Parochorum, aliorumque potissimum qui ad Beneficia Parochialia petenda concurrunt, accommodata per Guilielmum Ramonium, Parochum Sancti Laurentii, Majoris Balearium. Tomus primus Symboli explicationem continens. Tomus secundus Sacramenta complectens. Obra original en su clase, y muy útil para que los Sres. Párrocos y demas Eclesiásticos Seculares y Regulares, instruidos en los puntos mas principales del Credo y Sacramentos, puedan facilmente explicarlos á los fieles en sus Pláticas y Sermones; especialmente para los que empiezan la carrera de oposiciones á Curatos, Beneficios y Cátedras. Contiene un índice muy puntual de las conclusiones que se deducen de su letra, con remision á los Stos. Padres y autores mas clásicos que tratan de ellas con mayor extension y solidez de doctrina. Se hallará en la Librería de Ortega é hijos de Ibarra, calle angosta de Majaderitos, frente al Coliseo de la Cruz.

Discursos predicables ú homilias del Ilmo. y V. Sr. D. Fr. Gerónimo Bautista Lanuza: tomo 7.^o y último, que contiene los índices. Se hallará con los anteriores en casa de Llera, plazuela del Angel; y en Salamanca en la de Alegría.

Sermones del V. P. Fr. Luis de Granada, traducidos al Castellano por el R. P. D. Pedro Duarte, del Orden de S. Basilio, Lector jubilado, y Calificador del Sto. Oficio: tomos 8.^o y 9.^o Véndense con los anteriores en la Imprenta y Librería de Barco, calle de la Cruz. Está en prensa el tomo 10.^o con el que se concluyen los morales, y se seguirá con los panegíricos.

Poema de S. Próspero contra los ingratos, traducido en verso castellano é ilustrado con notas por D. Joaquín Lorenzo Villanueva, Doctoral de la Real Capilla de la Encarnacion: un tomo en 8.^o Esta obra que en amenidad y gusto es comparable con las mejores de la antigüedad eclesiástica, es un compendio sublime, exácto y muy nervioso de la doctrina de S. Agustin acerca de la Divina Gracia contra los argumentos de sus enemigos. Va al frente de la version el texto latino fielmente corregido por muchas ediciones antiguas y modernas, y notadas al pié las lecciones variantes y algunos lugares de los poetas antiguos á que el autor alude. En las notas se declaran varios puntos históricos y teológicos que se tratan en el poema, se explican los lugares oscuros, y sus frecuentes alusiones á la Sagrada Escritura y Stos. Padres. Es obra útil para los que desean unir el estudio de la Religion con el de las buenas letras. Se hallará en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas; y en el puesto de Saturnino Fernandez, gradas de S. Felipe.